



Fitch Ratings cambia de estable a negativa la perspectiva para CFE

La calificadora explicó que esta modificación se debe al deterioro del equilibrio de riesgos que enfrenta el perfil crediticio de México.

DANIELA LOREDO [@ElFinanciero_Mx](#)

Actualización 01/11/2018



Fuente: Cuartoscuro

La calificadora **Fitch Ratings** ajustó de estable a negativa la perspectiva de la **Comisión Federal de Electricidad**; pese a ello ratificó su nota en 'BBB+'.

“Fitch ha afirmado que la Comisión Federal de electricidad (CFE) emisora de moneda extranjera a largo plazo (FC IDR) y la moneda local IDR (LC IDR) en 'BBB' y revisó la perspectiva a negativo de estable”, expuso Fitch este jueves.

De acuerdo con la calificadora, la revisión de las perspectivas de México refleja el deterioro del equilibrio de riesgos que enfrenta el perfil crediticio de México asociado con el alcance de la incertidumbre y el deterioro de las políticas bajo la administración entrante, y los riesgos crecientes de los pasivos contingentes para el soberano de Pemex, contra un trasfondo de persistente bajo rendimiento económico en relación con los pares.

Esto ocurre justo un día después que Fitch también puso en negativo la perspectiva de calificación de México por la cancelación del **Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM)**.

El 19 de octubre, Fitch Ratings también redujo la perspectiva de Pemex a negativa bajo sustento de “incertidumbre sobre la futura estrategia comercial de Pemex, así como del deterioro de su perfil crediticio independiente”.

Las calificaciones nacionales 'BBB' indican que existe un riesgo moderado de incumplimiento en relación a otros emisores u obligaciones en el mismo país. Esta calificación ocupa el octavo lugar en la escala de Fitch.

Desde la perspectiva de **Raymundo Tenorio Aguilar**, académico del Tecnológico de Monterrey, la baja en la perspectiva de las Pemex y CFE es consecuencia de lo que éstas reportan a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), adicional a que todavía **no hay ni una sola proyección operativa ni financiera de la nueva administración** y se acercan vencimientos de créditos para ambas.

“Se vienen vencimientos para las dos empresas productivas del Estado y no hay capital líquido para pagar, por eso es que anticipan perspectiva negativa”, explicó.

“Hay dos vías para pagar, uno es mediante nuevos préstamos que el mercado les dé para pagar vencimientos e intereses, o bien, dinero del presupuesto 2019”, agregó.

Sobre el tema, CFE señaló que es “normal que cuando cambian alguna calificación del Gobierno Federal, cambien la de CFE por definición o automáticamente”, señaló a El Financiero.